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投资者关系活

动类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

中信证券 姜娅  

中信证券 郑逸坤  

中信证券 单竹岭  

中信证券 蔡瀚毅  

泽源基金 谢文  

莞香资本 江炳良  

明乙投资 周洁 

（排名不分先后） 

时间 2023年 2月 20 日 14:00-16:00 

地点 华凯易佰会议室 

上市公司接待

人员姓名 

副董事长 胡范金先生 

董事、董事会秘书 王安祺先生 

董事、财务总监 贺日新先生 

投资者关系经理 刘祎女士 

投资者关系活

 

Q1.公司在仓储物流方面的规划？ 

回答：公司目前重点发展综合服务平台业务，依托自身在行业中



动主要内容介

绍 

 

长期沉淀下来的先发优势，为其他中小卖家提供全方位的跨境电商业

务服务，其中包括物流服务。目前，公司在不断拓展和培育亿迈的合

作客户，未来在客户数量、销量达到一定规模后，在物流运输方面会

形成一定的议价能力，从而降低公司自身和客户的运输成本。 

Q2.亿迈与同行的区别？合作商家是否担心与公司存在竞争关

系？ 

回答：亿迈平台为合作的商家提供全链条、全方位的跨境电商业

务服务，包括供应链服务、物流服务、数据化运营管理、一站式跨境

服务培训等。加入亿迈的商家都曾面临独自经营成本越来越高、利润

水平越来越低的问题，我们在供应链管控和运营效率方面是具备经验

和优势，应变能力和抗风险能力也都是经历过市场验证的，所以可以

帮助中小卖家更低成本运营，提升效率，提升利润率，达到双赢的局

面。 

Q3.泛品业务和精品业务的成本构成有何区别？运费是影响利

润率的首要因素吗？ 

回答：泛品和精品业务的成本构成基本相同，其中货品采购占销

售净收入的 29%-30%左右，头程运费和尾程运费占销售净收入的

30%-34%左右。2021 年运费发生了较大波动，现已降至正常水平，预

计未来会维持相对稳定。从内部经营来看，过去两年海外仓业务对公

司利润影响较大。 

Q4.泛品和精品两项业务未来的发展规划是什么？ 

回答：泛品业务侧重系统和供应链优势，未来要维持欧美地区的

增长，以实现稳定现金流为目标。精品业务重点在实现品牌化和规模

化，培育核心品类，比如清洁电器类和宠物用品类，扩充 SKU 数量，

发展高客单价产品。综合服务平台业务要实现平台化，以发展和培育

商户为核心。 

Q5.公司销售集中在亚马逊平台，开拓其他新兴平台是否需要不

同的运营方式？ 

回答：泛品业务依托于系统，在亚马逊平台的运营采用系统为主，

人工为辅的方式。目前重点发展的美客多平台是以人工为主，公司也

在做相应的系统研发。 

Q6.行业的竞争格局及发展趋势？ 

回答：我认为未来行业可能会形成两极分化的局面。例如泛品类

卖家，如果想要在销量上实现高增长，势必会带来人员的扩充，从而

产生较高人力成本费用与管理难度。如果没有强大的数据化、系统化

的运营工具支持，很难实现高效、低成本的经营效果，直接影响公司

的盈利水平。 

Q7.2021 年亚马逊的库容限制是否对公司产生影响？ 

回答：当时亚马逊的库容限制对部分精品卖家影响较大，这也源

于亚马逊当时的封号事件，卖家店铺被封无法正常运营，产品无法正

常销售，只能选择移仓，从而产生了较大的移仓费用。公司经营泛品

业务未发生被迫移仓的情况，如果库容压缩，会通过调整产品售价、

物流方式来进行促销，动态调整库存规模。 

Q8.如何规划每种产品的物流模式？ 



回答：公司通过空运、海运相结合的方式将产品运送到亚马逊

FBA 仓或直邮到消费者手上。物流方式是通过系统根据销售情况来

判定。例如某种产品销量较高，系统会安排产品提前配送至亚马逊

FBA 仓，优化配送时效，提高客户满意度。若产品销量较低，则产生

订单后再通过小包直邮方式直接邮寄给消费者，降低库存风险。 

Q9.未来是否会拓展销售地区？不同地区的利润率有何差别？ 

回答：今年将重点开拓拉美地区，拉美地区的电商渗透率较低，

竞争相对不充分，预计利润率整体会高于欧美市场。 

Q10.在行业发展方面，公司担心哪些变动因素？是否考虑发展

独立站？ 

回答：我希望行业是多平台、多元化、百花齐放的状态，这样可

以降低对单一平台的依赖性。公司作为成熟的第三方卖家，是可以快

速跟进新兴平台，开设店铺实现销售。公司前期也尝试过开设独立站，

但发展独立站的人工成本高、流量较贵且不稳定，风险相对较高，所

以暂时没有发展独立站的想法。 

 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023年 2月 21 日 

 

 


